

Accueil - Politique

BAILLIF

La commune dispose désormais de sa déchèterie flambant neuve

mardi 25 juillet 2023



La cérémonie s'est tenue en présence de personnalités et d'un parterre d'invités. · FLB

La décharge à ciel ouvert d'antan n'est plus qu'un mauvais souvenir, et Baillif tient désormais une déchèterie et un centre de transfert des plus modernes ; le site a fait l'objet d'une inauguration en grande pompe samedi matin.

La Région souhaite donner un coup d'accélérateur à la politique de gestion de ses déchets. En charge du plan régional de prévention et de gestion des déchets (PRPGD), elle ambitionne de faire de la Guadeloupe, un territoire o déchet en 2035. Cet objectif est atteignable notamment avec le lancement du programme de construction de 8 nouvelles déchèteries (Pointe-Noire, Goyave, Petit-Bourg, Baillif, Bouillante, Terre-de-Haut, Terre-de-Bas, Trois-Rivières) en maîtrise d'ouvrage Région, qui va permettre d'améliorer significativement le tri et la valorisation des déchets. Il est également prévu la réhabilitation de la déchèterie de Capesterre Belle-Eau. Et ,samedi dernier était jour d'inauguration de la déchèterie et du centre de transfert de Baillif. Un équipement moderne qui fait place à cette décharge à ciel ouvert, qui a fait son temps et qui, au fil des années, avait été décriée. La cérémonie s'est tenue en présence du préfet Xavier Lefort, du maire Marie-Yveline Théobald-Ponchateau entre autres. Le président de Région Ary Chalus a donc remis les clés de la bâtisse au partenaire de la collectivité régionale, la communauté d'agglo Grand Sud Caraïbe (CAGSC), en la personne de son président Thierry Abelli. Via ce projet, la Région Guadeloupe contribue au rééquilibrage du territoire en permettant à la Basse-Terre de se doter de ces équipements trop peu nombreux. Il s'agit de passer de 157 kg par habitant et par an de collecte des encombrants en déchèterie en 2016 pour atteindre, grâce aux nouveaux équipements, 257 kgs par habitant et par an (soit une augmentation de 63 % de la collecte en déchèterie). Le PRPDG a également pour ambition de préserver la biodiversité exceptionnelle de l'archipel afin de réaliser des économies d'énergie.

Un quai de transfert également

Le site de construction de la déchèterie et du centre de transfert se situe sur une ancienne décharge à ciel ouvert qui a été exploitée de 1970 à 2007. Cette décharge s'étendait sur 5,6 hectares pour un volume stocké de 740 000 m³. À l'issue de la fermeture de la décharge de Baillif en 2007, le syndicat mixte de collecte et traitement des ordures ménagères, puis la communauté d'agglomération du Sud Basse-Terre ont entamé plusieurs études prospectives en vue de la réhabilitation du site. Les résultats de ces études ont permis de dimensionner les travaux nécessaires pour reconfigurer le lieu. Le projet engagé par la Région Guadeloupe a donc nécessité de prendre en compte la passivité du site (émissions de biogaz) et les déchets enfouis pour la réalisation des terrassements. La déchèterie de Baillif a été dimensionnée sur la base de la population à 10 minutes, à savoir celle des communes de Vieux-Habitants, de Baillif, de Saint-Claude et de Basse-Terre. Cela représente environ 30 000 habitants. La CAGSC a mis à disposition un foncier de 10 700 m² pour la réalisation du projet. Il s'agit de la déchèterie la plus importante du Grand Sud Caraïbe en termes de fréquentation.

FLB.



La nouvelle déchèterie a été dimensionnée sur la base de la population résidant à 10 minutes, à savoir celle des communes de Vieux-Habitants, de Baillif, de Saint-Claude et de Basse-Terre. • FLB



Le président Chalus a remis des clés de la bâtisse au président de la CAGSC Thierry Abelli ; la déchèterie a été rétrocédée à la CAGSC pour son exploitation. • FLB

Équipements et coûts

Déchèterie avec une plateforme haute et 9 bennes à quai pour vider dans les bennes (ameublement, carton, déchets verts, ferrailles, gravats, tout-venant) ; espace de broyage pour déchets verts ; espace dédié aux déchets d'équipements électriques et électroniques) ; local déchets ménager spéciaux pour les déchets dangereux ; benne pour verre et emballages ménagers recyclables ; conteneur à huile, à textile ; local gardien avec vestiaires, bureau, salle de repos ; espace de don (donnerie) ; chauffe-eau solaire pour alimentation en eau chaude sanitaire.

Centre de transfert doté notamment d'un pont à bascule avec caméra lecture de plaque pour peser les camions à l'entrée du site ; un bâtiment fermé avec deux quais de déchargement gravitaire dédié aux ordures ménagères résiduelles ; un groupe hydraulique pour les remorques à fond mouvant alternatif.

Coût total du projet : 5,2 millions d'euros, comprenant des financements Région, Feder (gérés par la collectivité régionale) et Ademe.

Ary Chalus, président de Région Thierry Abelli, président de la CAGSC Xavier Lefort, préfet de la région Guadeloupe Marie-Yveline Ponchateau-Théobald, maire de Baillif Sylvie Gustave-dit-Duflo, présidente de la commission régionale environnement, eau et cadre de vie

« C'est une fierté pour moi aujourd'hui de voir que nous sommes sur un site que personne ne reconnaîtra. Il s'agit du premier centre de transfert de la Guadeloupe, c'est important. C'est ensemble que nous pourrions entreprendre notre transition écologique. »

« La déchèterie de Baillif fait partie d'un projet d'envergure visant à doter le territoire du Grand Sud Caraïbe d'équipements servant la politique publique de réduction et de traitement des déchets. Mieux trier, mieux valoriser c'est placer nos citoyens au cœur du service public de la gestion des déchets. »

« L'inauguration de la déchèterie de Baillif ainsi que du quai de transfert des déchets associés poursuit l'avancée significative que la Guadeloupe accomplit actuellement en matière d'équipements ayant pour objectif une optimisation de la gestion des déchets. »

« Baillif dispose désormais d'une déchèterie sur le site qui, jusqu'en 2006, accueillait des déchets qui étaient enfouis et incendiés. Avec un tel aménagement, le développement durable n'est pas un vain mot. C'est l'une des priorités de la municipalité de Baillif, rendue encore visible. »

« Le complexe de tri de déchets de Baillif est unique à plus d'un titre : il est composé d'une déchèterie et d'un quai de transfert. Le quai de transfert est un outil performant pour concentrer dans des poids lourds un maximum de déchets ce qui a pour conséquence de limiter le nombre de véhicules transportant des déchets sur la route. »